

La miséricorde de Dieu est première

Mes frères et soeurs, en ce sixième dimanche du temps ordinaire, nous célébrons **la journée mondiale du malade**.

Le Seigneur veut habiter les coeurs droits et sincères. Pour cela, il nous offre de vivre selon sa grâce en nous guérissant de la lèpre du péché si nous voulons être purifiés. Le livre des Lévitites régule la vie sociale et religieuse du peuple d'Israël. Mais le nécessaire isolement des lépreux, alors inguérissables, pouvait mener à leur exclusion de la vie religieuse et à leur rejet, comme pour les pécheurs.

« Si tu veux, tu peux me purifier » dit le lépreux !

Jésus ne craint pas de devenir impur. Il ne refuse pas la loi mais manifeste avec autorité que la miséricorde de Dieu est première et touche tout homme, en particulier celui qui est exclu.

Mes bien-aimés, en ce dimanche, chacun de nous va sans doute prier pour les malades. Je souhaite que **notre prière soit accompagnée par des actions concrètes : visites des malades à l'hôpital, à domicile, en maison de retraite, dons pour la recherche scientifique, adhésion dans des associations médico-sociales...**

Je me souviens encore aujourd'hui de ce beau témoignage de mes soeurs et frères du groupe des prières « Laudate Vallées » de notre secteur pastoral qui ont mis en place **des visites et des temps de prières au domicile de nos soeurs et frères malades**. Visites au cours desquelles la **manifestation de Dieu est présente**.

Je sais et j'en suis convaincu que beaucoup d'actions concrètes existent autour de nous mais **rendons-les visibles**, chers soeurs et frères.

Mes bien-aimés, la lèpre sévit encore dans certaines contrées du monde. Les recherches scientifiques avancent... Mais **l'isolement et la solitude de nos soeurs et frères à côté de nous tuent encore plus physiquement et spirituellement**.

Saint Jean Chrysostome disait : « **rien n'est plus froid qu'un chrétien indifférent au salut d'autrui** ».

Être uni au Christ, n'est pas uniquement réservé au temps de la prière mais cela doit rayonner dans tous les instants de notre vie. Le Christ est le chemin du salut, la façon la plus sûre pour nous de le suivre, c'est de l'imiter.



Séraphin Nsuanda, Diacre permanent

Mille mercis !

MERCI

Chers frères et soeurs, Je suis rempli de gratitude après avoir célébré mes **10 ans d'ordination sacerdotale** et pour ces 10 années vécues sur le secteur. **Merci Seigneur** de m'avoir appelé, merci pour ta fidélité et toutes tes attentions ...

Notre évêque me demandait en décembre **ce qui me rend heureux**, ce qui me donne de la joie dans mon ministère et je lui répondais :

« c'est de célébrer l'eucharistie en percevant que la communauté est unie et aime Jésus ».

J'ai été comblé ce 2 février ! Merci à tous pour la fête qui a suivi, merci à ceux qui l'ont organisée ... **quelle surabondance !** Merci pour la bonté que vous m'avez témoignée, merci pour tous ces encouragements que je conserve précieusement.

Joie ! Joie ! Joie !

Père Nils Martellière

Préparons-nous à vivre le mystère Pascal

Cette année, **le 14 février, mercredi des Cendres**, ouvrira la période du carême qui s'achèvera **46 jours plus tard**, le dimanche de Pâques, fête de la résurrection du Christ. Pour chaque chrétien, ce temps est synonyme de conversion intérieure envers Dieu, nous-mêmes et les autres.

Cela implique de **purifier notre âme par le sacrement de réconciliation** et d'exprimer notre dévotion au Christ le vendredi en participant au chemin de croix.



Pour les catéchumènes qui aspirent à recevoir le baptême le jour de Pâques, le carême termine un long chemin de discernement avec l'appel décisif et les trois scrutins.

Le carême nous invite à pratiquer le jeûne, la prière et le partage.

Avec le **père Patrick Lepczynski**, nous nous arrêterons plus particulièrement autour du thème de la prière, nous témoignerons de nos joies et nos difficultés,

le vendredi 16 février à 20h30

dans la salle paroissiale d'Arpajon, précédé, à 19h30, pour ceux qui le souhaitent, d'un repas tiré du sac.

Pascal Morel

Chemin de croix : tous les vendredis de carême

15h : La Norville - **17h** : Arpajon + Messe + Adoration + Confessions - **16h30** : St-Sulpice

• **17h30** : Egly - **19h** : Saint Germain - **18h** : Breuillet

• **18 février à 11h à Arpajon** : Entrée en carême des jeunes du secteur

◦ **12h30** : Salle paroissiale : Rencontre sur le **thème du carême** et repas tiré du sac.

Prière pour entrer en carême

40 jours pour faire le tri, pour se délester de ce qui est inutile comme lorsqu'il faut traverser un désert. **40 jours pour éduquer le coeur et aimer**, apprendre à aimer, d'une façon neuve, à la manière des premiers jours.



40 jours pour marcher à un autre rythme, pour changer de style, pour faire le ménage, pour se purifier. **40 jours pour regarder les autres**, pour regarder Dieu, pour écouter la Parole du Christ et La laisser faire son œuvre de redressement au secret de nos désirs. **40 jours pour être transfiguré, 40 jours pour grandir avec l'Évangile, 40 jours pour apprendre à vivre !**

Amen

Pastorale de la santé



Quelle joie, frères et soeurs, de pouvoir enfin proposer largement à **ceux qui le souhaitent de pouvoir être visités ou recevoir la communion**. En effet, depuis la crise sanitaire, notre équipe pastorale de la santé était partie en miettes ... ! Si bien que je n'osais plus proposer les visites et la communion, ne pouvant pas répondre à de nouvelles demandes ou trop peu.

Mais voilà ! En janvier 2023 j'ai adressé un appel pressant à tous les fidèles, leur faisant part du dénuement du service et de l'appel toujours vivant de Jésus à être visité dans les personnes malades ou âgées. **Et joie ! ils sont nombreux à avoir répondu à l'appel.**

Aujourd'hui, nous avons une vingtaine de fidèles qui se sont formés au cours de l'année 2023 et qui sont **maintenant prêts à accomplir cette mission.**

Ce dimanche de la santé est en quelque sorte **le renouveau de la pastorale de la santé sur notre secteur**. Nous avons désormais des personnes qui visitent les maisons de retraite du secteur et qui peuvent aussi assurer une présence à domicile.

Des messes sont à nouveau célébrées chaque mois dans les maisons de retraite :

- **Le Village**, 18 Avenue de Verdun - *Arpajon*
 - Les vendredis à 14h30 : 9 fév / 8 mars / 5 avril / 3 mai / 14 juin / 12 juillet
- **Résidence de l'Orge**, 10 rue Louise Roger - *Saint-Germain-lès-Arpajon*
 - Les vendredis à 11h00 : 23 février / 22 mars / 19 avril / 17 mai / 14 juin
- **L'EHPAD Les Larris**, 4 rue de la Tournée - *Breuillet*
 - Le mercredi après-midi une fois par mois
prochaine messe : le 21 février à 17h.

Nous inaugurons également **la page Pastorale de la Santé sur notre site (eglise3vallees.fr)** sur laquelle vous trouverez de nombreuses informations, notamment **“ Comment donner du temps aux malades et aux personnes âgées ”**.



Merci à tous ceux qui ont répondu à l'appel !

<https://eglise3vallees.fr/3862-2/>

Père Nils Martellière

Prêtre et Aumônier

ED3V : Depuis plusieurs années, vous êtes en charge de l'aumônerie à l'hôpital de Bligny. Quelle relation entretenez-vous avec les personnels de santé (médecins, infirmiers, aides-soignants) ?

Père Patrick Lepczynski : Cela fait 8 ans que je suis aumônier à l'hôpital de Bligny. Avec le temps, j'ai pu tisser de très bonnes relations avec le directeur, certains médecins, infirmiers, et tout le personnel qui m'ont toujours très bien accueilli. Bien évidemment, ma mission est davantage tournée vers les malades qui apprécient beaucoup, pour la plupart, les visites de notre équipe d'aumônerie. L'hôpital de Bligny reste marqué par la présence (au XXème siècle et durant 80 ans) des religieuses de la Congrégation des sœurs de Saint Joseph de Cluny, 2 chapelles avec la présence du Saint-Sacrement sont ouvertes jour et nuit et j'y célèbre 2 messes par semaine.

ED3V : L'accompagnement spirituel demeure essentiel pour un croyant. Existe-t-il un lien particulier, voire privilégié, lorsque cette personne est diminuée par la maladie ?

Père Patrick Lepczynski : Tout d'abord, je tiens à préciser, comme je le fais à chaque réunion avec mon équipe qui est assez formidable (malheureusement devenue trop peu nombreuse depuis le Covid-19) que notre mission n'est pas de convertir mais de visiter les malades avec toute la douceur et la tendresse que Notre-Seigneur Jésus-Christ prodiguait à tous ceux qui venaient à Lui. Évidemment, lorsque nous rencontrons des croyants, s'ils le désirent, nous partageons notre foi, nous prions ensemble et ils peuvent recevoir les sacrements.



Le service des soins palliatifs est un service que je visite personnellement. Un service où je peux constater l'attention particulière, la qualité de l'écoute et des soins donnés. Lorsque le patient peut communiquer, alors le contact est souvent très fort, sur son lit de mort, on ne triche plus, on va à l'essentiel.

Lorsque la famille est présente, elle nous est très reconnaissante de l'accompagner dans ces moments difficiles.

ED3V : Que vous procure, en retour, l'attention que vous apportez à un malade, à sa famille ?

Père Patrick Lepczynski : Beaucoup de joie, bien sûr. Nous pouvons ressentir le bien que procurent aux malades et à leur famille nos visites qui sont en fait, à travers nous, des visites du Seigneur. Il m'arrive de célébrer des baptêmes, et même un mariage sur le lit d'une malade, quelques jours avant qu'elle rejoigne le Père : quelle grande joie elle a pu vivre encore avant de quitter notre monde !

ED3V : Est-ce que certaines paroles ou actions du Christ, des apôtres ou d'autres auteurs de la Bible, vous portent plus particulièrement dans l'exercice de votre ministère auprès des malades ?

Père Patrick : Je me nourris de la phrase :

« Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait » (Mt.24,40).

Quand je rentre dans une chambre, pour reprendre les paroles de saint Paul :

« Je vis, mais ce n'est plus moi, c'est le Christ qui vit en moi »

Nous apportons de l'amour, de la tendresse.

Écouter l'autre, le laisser s'exprimer participe au soulagement. Jésus ne faisait pas de grands discours ni de la morale mais amenait à s'interroger pour être meilleur.

ED3V : Une loi sur la fin de vie va être présentée prochainement au Parlement. Quel regard portez-vous sur le degré de conscience de nos concitoyens vis-à-vis de la valeur de la vie humaine ?

Père Patrick Lepczynski : Le commandement : « tu ne tueras pas » place de fait le chrétien contre l'euthanasie. Mon expérience à Bligny, particulièrement au sein des soins palliatifs, m'amène à dire qu'il faut développer les soins palliatifs en France. Il faut lutter contre la douleur physique et morale, il faut aider les malades et les mourants à conserver une estime d'eux-mêmes dans la vie quotidienne.



ED3V : Un message pour nos lecteurs ?

Père Patrick Lepczynski : Nous avons besoin de renforcer notre équipe de visiteurs (une demi-journée par semaine). N'hésitez pas à me contacter : Père Patrick au 06 11 31 34 92

S'en remettre à Dieu qui agit en nous

Après avoir suivi deux **formations proposées par le service diocésain de la pastorale de santé** : formation de **visiteur** en hôpital, Ehpad ou à domicile ainsi que pour **porter la communion (christophore)**, je suis devenue référente pour la résidence du « Val d'Orge », à Saint-Germain.

Un vendredi par mois, à 11h, le père Nils Martellière célèbre une messe, animée musicalement par Bruno Chauvin, au cours de laquelle je fais la lecture.

Afin de remplir au mieux cette mission, nous avons demandé de disposer de badges d'accès à la résidence, pour que **chaque bénévole puisse visiter les malades, partager un moment ou simplement écouter une anecdote, un conseil et surtout nourrir son âme avec un temps de prière**. De plus, l'un des bénévoles, Olivier Potterie, nous a édité des flyers que nous avons remis à la résidence (à Céline, animatrice coordinatrice au Val d'Orge) lors de la dernière messe célébrée le 26 janvier, mais l'objectif est de les distribuer dans un maximum de lieux où nous sommes susceptibles d'intervenir afin de **recenser les personnes isolées, dépendantes, désireuses de recevoir la communion ou une visite**.

Sur le plan personnel, **voir l'autre heureux, pouvoir échanger, apercevoir un sourire se dessiner sur un visage m'apporte une grande joie** et le sentiment de faire la volonté de Dieu, avec humilité. Face aux situations les plus inattendues, il faut **se laisser guider par l'Esprit Saint** et s'en remettre au Seigneur qui agit en nous.

Nyne Mayoukou



Une prière pour les malades

Seigneur, aide moi à reconnaître celui que tu as placé à côté de moi et qui attend mon aide. Que je ne passe pas à côté de lui sans le voir, absorbée par mes propres problèmes.

Fais Seigneur, que j'arrive à oublier tout ce qui me tracasse, tout ce qui me replie sur moi-même, pour être disponible à celui que tu me confies. Que je sache trouver la Parole qui lui redonnera courage qui l'aidera à exister, qui le rapprochera de Toi.

Je sais Seigneur qu'à travers tous ceux que tu me confies je peux découvrir un peu mieux ton visage. Et c'est Toi que je cherche Seigneur.

visiteuse à Bligny.

Elisabeth,

La vie ne m'a pas épargnée

Je m'appelle Cécile Gontier, je suis née en Normandie, dans la Manche, au sud de Granville, en juin 1938. J'habite à Breuillet depuis 1973. J'ai perdu mon premier mari très tôt, peu après mon mariage.

Je me suis remariée et j'ai eu une fille Ghislaine. Quand elle était encore enfant, **j'ai perdu mon second mari d'un cancer**. J'ai travaillé au Centre Nucléaire de Bruyères-le-Châtel, puis comme employée de maison chez René Mayer, le président du conseil sous la quatrième république, juste avant de Gaulle. J'ai ainsi fait la connaissance de George Pompidou et de sa femme en les servant, des gens très attentionnés.

La vie ne m'a pas épargnée car **j'ai perdu ma fille en 2003 d'une longue maladie** qu'elle a contractée alors qu'elle n'avait que 17 ans. Elle est décédée à l'âge de 37 ans. Elle avait **une grande foi et souhaitait devenir religieuse**.

Après son décès, je suis devenue **sacristine de l'église de Breuillet où je me suis totalement investie jusqu'en 2019**, jusqu'au Covid. J'allais **apporter** aussi la **communion aux malades** et rendais visite aux résidents de la maison de retraite de Breuillet* où je suis actuellement.

Ma vie pourrait être meilleure, mais je m'en contente. Je ne m'ennuie pas, il y a des activités, je fais des gâteaux, des crêpes, etc. Je fais de la gym tous les jours. Les enfants des écoles viennent nous visiter et faire des activités avec nous, nous partageons toujours de bons moments.

Ce qui me manque le plus, c'est l'affection de ma famille. J'ai perdu, il y a peu de temps, mon frère et ma soeur aînés. Heureusement, il me reste une soeur qui vient très régulièrement me visiter. Elle vit à Paris avec son mari.

Les visites organisées par la mairie et les promenades dans Breuillet me manquent aussi. **Je suis parfois en fauteuil roulant quand mes jambes ne veulent plus me porter**.

Heureusement, **je peux compter sur la visite, au moins une fois par semaine, d'amis fidèles de la paroisse de Breuillet**, nous échangeons ou jouons aux cartes et quand mes jambes le permettent, je vais déjeuner chez eux ou au restaurant.

Nous avons **la chance, à la maison de retraite de Breuillet, d'avoir une messe une fois par mois** et le diacre Christian vient **m'apporter la communion régulièrement**. Je prie tous les jours les saints, la Vierge Marie et le bon Dieu. Je récite le chapelet. **Mon souhait serait de pouvoir réciter le chapelet avec d'autres personnes**. Je souhaiterais aussi pouvoir me rendre à nouveau à l'église et participer au repas-partagé du dimanche, dès que j'aurai retrouvé de la force dans les jambes. J'y travaille !

J'ai la chance quand même d'être dans cette maison où je suis bien servie.

Voilà mon témoignage !

Cécile Gontier

*L'Ehpad " Les Larris " à côté de l'église de Breuillet



Et si la fragilité était le lien entre nous ?

Une rencontre, **ouverte à tous**, est organisée avec la présidente de **l'association Tombée du Nid** qui vient présenter ses actions pour **aider, soutenir et accompagner** les familles ayant des **enfants porteurs de handicap**.



Et si la fragilité était le lien entre nous ?
jeudi 7 mars à 20h30 - Collège de la Trinité
4, route du Carmel, 91640 Briis-sous-Forges



Vous habitez l'Essonne et vous souhaitez **devenir bénévole** de cette association ou **poser une question** : contact@tombeedunid.fr

Ma foi m'aide à supporter la pression de mon métier

J'ai toujours souhaité apporter **un soutien, un réconfort aux autres**. J'ai donc choisi de **travailler dans le milieu de la santé**. Après mon diplôme de préparatrice en pharmacie obtenu en Martinique en 2007, j'ai intégré, sur mon île natale, une officine pendant 11 ans.

Au plus près des nombreux patients, j'étais confrontée à des pathologies classiques (diabète, hypertension...). Je pouvais alors expliquer la posologie des médicaments et rassurer les malades. Arrivée dans l'hexagone, après quelques mois en parapharmacie, **j'ai rejoint un EHPAD pour vivre une expérience nouvelle**. Il s'agissait principalement de préparer le traitement médicamenteux (pilulier ...) pour des patients atteints de maladies liées à l'âge.



Enfin, après 1 an en hôpital, j'ai rejoint des centres de lutte contre le cancer : l'Institut Gustave Roussy à Villejuif puis, désormais, l'Institut Curie à Paris. Je suis conduite, au sein d'une équipe, à élaborer des pilules ou gélules pour des soins à base de cannabis, à des doses thérapeutiques, mais aussi à composer des poches de chimiothérapie. En complément des traitements, sur proposition du promoteur, nous participons à la mise en place d'essais cliniques, à destination de groupes de patients spécifiques.

Ma foi m'aide énormément à supporter la pression du métier. Je prie beaucoup, remercie Dieu et chante des louanges dans ma tête. Mes collègues, de toutes confessions, savent que je suis catholique et nous recherchons souvent, dans un esprit de tolérance réciproque, **des points de convergence spirituelle**. Les fêtes religieuses donnent lieu à des échanges toujours constructifs, dans l'esprit de **fraternité en Christ**.

Hermia Céreyon

Ma foi au service des personnes fragiles

En 2020 et 2021, la Covid a dramatiquement touché les personnes fragiles, seules ou en EHPAD. Il y a 18 mois, le Secteur Pastoral des 3 Vallées a voulu relancer et organiser la mission de visite, sous l'impulsion du Père Nils et avec le concours de Florence Collay, déléguée diocésaine de la Pastorale de la Santé.

Aujourd'hui, **plus d'une vingtaine de bénévoles** se sont engagés pour aller visiter les personnes âgées ou malades, à domicile ou dans les EHPAD du secteur.

J'ai rejoint cette équipe car je voulais aller plus loin dans un engagement qui remonte à mon enfance. Mes parents ont toujours pris soin des personnes âgées de la famille ou du quartier.

Cela a forgé **en moi le devoir et le goût d'aller visiter les anciens**.

Les échanges qui en découlent sont d'une grande valeur et je considère recevoir plus que je ne donne. Ces personnes, parfois isolées, affaiblies par l'âge ou malades ont eu des vies riches d'expériences, d'épreuves, de sentiments qui m'enrichissent et me montrent souvent le chemin dans ma propre vie.

Je me suis engagé aussi récemment pour devenir christophore. En accompagnant Moïse, j'ai déjà pu constater à quel point cette mission d'une grande responsabilité nous transcende. **Nous apportons le corps du Christ à ceux qui sont isolés et cela les illumine**.

Grâce à la Pastorale de la Santé, je suis heureux de mettre mes pas dans les pas de Jésus.



Olivier Potterie

Pèlerinage de Lourdes : du 8 au 12 avril 24

Chaque année, le diocèse organise un **pèlerinage à Lourdes**, qui permet aux personnes malades d'être prises en charge selon leurs besoins. Cette année il sera du 8 au 12 avril 24.

Parlez-en autour de vous !

Vous ne le savez peut-être pas mais ce pèlerinage nécessite aussi la **présence de pèlerins bénévoles qui apportent leur aide** et rendent possible ce temps privilégié des malades avec la Vierge Marie. Les pèlerins bénévoles vivent une expérience unique qui les marque profondément.

Parlez-en autour de vous !

Les jeunes sont aussi invités à partir comme pèlerins bénévoles, une proposition adaptée leur est préparée. J'encourage vivement les jeunes à y participer, s'ils en ont la possibilité.

Parlez-en autour de vous !

Si des jeunes sont intéressés, j'aimerais que nous puissions **les aider financièrement à assumer le coût du pèlerinage.**

Vous trouverez toutes les infos sur la page santé de notre site : eglise3vallees.fr

Père Nils Martellière

Le sacrement des malades

Le sacrement des malades **est une force que le Seigneur** a voulu donner spécialement à ceux qui **sont touchés par la maladie ou le grand âge.**

Ce sacrement donne en particulier **d'accueillir une union plus intime avec Jésus** souffrant et permet avec Sa grâce de mieux percevoir comment notre vie peut porter du fruit au coeur d'une situation de grande vulnérabilité et d'impuissance.

Pour recevoir ce sacrement ou savoir si votre situation se prête à recevoir ce sacrement, n'hésitez pas à aller rencontrer un prêtre. Dans tous les cas, il vous accueillera et vous accompagnera dans votre démarche.

Père Nils Martellière

L'équipe Pastorale de la Santé

Les référents de l'équipe pastorale de la santé sont à votre écoute :

Responsable de l'équipe :

Père Nils Martellière, tel : 06 89 97 37 19 - @ : nils.gennesaret@gmail.com

Chaque maison de retraite a un référent :

Résidence de l'Orge (St Germain) —> Mayoukou Nyne - @ : nynemay@yahoo.fr - tel : 06 50 04 35 96

Le Village (Arpajon) —> CORBIN Virginie - @ - vcorbin@hotmail.fr - tel : 06 74 32 24 28

Les Larris (Breuillet) —> Christian Dutrop - @ : fc.dutrop@gmail.com - tel : 06 37 17 77 85

Rencontre et partage des professionnels bénévoles

le 1er mars 20h30 : 2ème rencontre et partage entre professionnels et bénévoles qui interviennent auprès des personnes malades ou âgées ; cette rencontre est l'occasion d'un partage riche entre les personnes qui travaillent dans le domaine médical ou qui sont amenées à intervenir auprès des malades et des personnes âgées. La maladie et l'âge sont des réalités de la vie humaine particulières. Ce partage fraternel a été apprécié par ceux qui l'ont déjà vécu. Les lieux de partage humain et spirituel dans ce domaine ne sont pas nombreux et cette proposition semble en effet répondre à une attente.

Hélène : tel - 06 33 50 64 72

Donner c'est recevoir

Notre foi chrétienne **nous invite à donner la priorité à Dieu**. Chacun de nous **a reçu de Lui** des talents uniques et particuliers. À cela s'ajoutent nos expériences de la vie et nos **prédispositions à tendre la main à quelqu'un qui en a besoin**. Notre **aptitude à la générosité** est essentielle à notre épanouissement. Depuis quelques semaines, le groupe de prière Laudate Consolatio** d'Arpajon, expérimente **la joie de visiter les malades** du secteur qui ne peuvent plus se déplacer. Nous avons voulu partager avec vous ce que chacun de nous ressentions durant cette union dans la prière :

Hélène Fréreau : Dès l'entrée dans une maison, j'ai le **ressenti spirituel d'être ces amis qui, avec foi, osent déposer aux pieds du Christ leur ami paralytique**. Seul compte de vivre ensemble l'instant présent avec l'humilité de la consolation. Le fait d'aller prier à domicile* **m'invite à être profondément attentive à la personne visitée** ; cela est beau et rempli d'une grande douceur.

Pascal Morel : **Quand je visite une personne isolée, je n'ai de boussole que l'Esprit Saint** qui guide mes pas et mes prières. La joie du partage se construit en prenant soin les uns des autres. Ce n'est plus un groupe de prière qui visite une personne, c'est juste une assemblée unie aux pieds de la Vierge.

Blandine Moselle : **Je ressens une relation fraternelle avec les personnes qui nous accueillent**, comme un pont entre la communauté et elles. J'ai ainsi le sentiment de leur apporter un peu de réconfort au milieu de la solitude ou de la maladie, un partage de foi avec une joie participative.

Moïse Nancy : **Je me sens proche de la personne visitée, comme si c'était un membre de ma famille**. C'est une grande joie, car j'aurais aimé **que l'on fasse autant pour moi, si j'avais été à sa place**. Je suis également rempli de compassion car je porte aussi sa souffrance. Je me réfère à la parole de Dieu dans Matthieu 25:40 : **"Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait."**

Pour ma part, **Josèphe, je me suis sentie complètement démunie la 1ère fois**, puis j'ai vite compris qu'en offrant notre seule présence à la personne visitée nous recevions autant d'elle : **je me sens comblée d'une joie partagée à travers la prière**.



**** Groupe de prières Laudate Vallées : tous les samedis - 10h30 à Arpajon**

Josèphe Benoit Simon pour Laudate Consolatio

Ma foi m'aide à tout supporter

Je m'appelle Brigitte, je suis maman de 2 enfants et grand-mère de 6 petits-enfants. Je suis issue d'une famille où **Dieu a toujours eu une très grande place**. Pendant plusieurs années, j'ai servi le Seigneur en participant à la vie de l'Église ainsi qu'à un groupe de prière à Massy. Ma vie a pris un tournant radical quand je fus victime, à **3 ans d'intervalles, de 2 AVC**, en 2015 puis en 2018. Paraplégique depuis, c'est **ma foi en Dieu qui me permet de m'accepter**. Les visites régulières de christophores me permettent de me rendre compte que même si je ne peux plus marcher, **l'Eucharistie peut venir jusqu'à moi**.

Récemment, j'ai eu le plaisir d'accueillir à mon domicile, le groupe de prière Laudate Consolatio, **venu prier avec moi, me faisant pleinement ressentir que je fais toujours partie de mon Église**.



Je suis heureuse de constater que des **personnes généreuses se rendent disponibles** pour ceux qui ne peuvent plus se déplacer. Je suis intimement persuadée que la foi aide à supporter l'insupportable et que **Dieu ne nous abandonne jamais**.

Brigitte

	Messes 12 au 18 / 02	Messes 19 au 25 / 02	Prière - Rencontre ou Confession
lundis			18h : Veillée de prière - Arpajon
mardis	9h : Arpajon	9h : Arpajon 18h30 : St Sulpice	20h30 : Louange - Cté Ch.neuf
mercredis	Cendres 9h et 19h : Arpajon 19h : Ollainville 19h30 : St-Sulpice	9h : Arpajon 18h30 : Ollainville	Cendres (le 14/02) 17h : Boissy cérémonie des cendres (pas de messe)
jeudis	18h30 : Mauchamps	9h : Arpajon 18h30 : Mauchamps	
vendredis	18h : Arpajon 18h30: Egly 18h30 : St Sulpice	18h : Arpajon 19h15 : Breuillet 18h30 : St Sulpice	Chemin de croix 15h : La Norville 16h30 : St-Sulpice 17h : Arpajon 17h30 : Égly 18h : Breuillet (<i>dès le 23/02</i>) 19h : Saint Germain Temps de prières 19h : Adoration - Confession - Arpajon 20h30 : Prière charismatique-Ollainville
samedis	9h : Bruyères (messe du jour) 18h : St-Germain, Boissy		9h30 : Louange - Egly (<i>le 17/02</i>) 10h30 : Louange - Chapelet - Arpajon
dimanches	9h30 : Égly, Ollainville, La Norville 11h : Arpajon, Breuillet, St Sulpice		

Nous avons célébré les funérailles de : Patrick GOSSE, Marcel RIGAULT (Grp. Arpajon)

Annonces

- Week-end **10 et 11/02** **quête impérée** - Pastorale en milieu populaire et Mouvements d'Église
- **14 et 15/02** - **Vacances autrement** (KT), sur le thème " Fleurissons nos vies ! "
- **16/02** - 20h30 - Arpajon - **Formation Théologique** - Le temps du CARÊME, par le père Patrick Lepczynski. " *Retrouvons le goût de la prière, partageons nos joies et nos difficultés à prier !* "
- **18/02** **Entrée en carême des jeunes et grands jeunes** du secteur des 3 Vallées à Arpajon : 11h messe suivie d'une rencontre dans la salle paroissiale (thème : "le carême", repas partagé).
- Durant le carême (**4 semaines du 20/02 au 21/03**), un temps de **Lectio Divina** sera proposé, pendant une heure, à partir de 19h30, les mardis (Égly), mercredis (St-Germain et Arpajon) et jeudis (La Norville). Inscriptions sur les feuilles aux entrées des églises concernées.
- **Pèlerinage à Lourdes** : **aide financière** pour les jeunes bénévoles du Secteur : infos sur la page santé de notre site : eglise3vallees.fr
- **Accueil d'Arpajon le mercredi suspendu** ; recherchons des bénévoles : contact Odile Romain
- Parution du prochain numéro ED3V n°157 **dans 2 semaines** (Vacances scolaires)

Secrétariat du secteur: Lu, Ma, Je, Ve, 9h/12h - 07 67 38 57 27- secretariatsecteur3vallees@gmail.com

Pour nous suivre sur les réseaux sociaux, abonnez-vous sur facebook ou sur telegram

Responsable : Père MARTELLIÈRE : 06 89 97 37 19 – 11 Grande rue – 91290 ARPAJON - ISSN 2681-6911

Pour **recevoir ED3V par mail** ou nous envoyer vos infos et articles : echodes3vallees@gmail.com

14 février 24

Mercredi des cendres

Célébration pour
les enfants
17h - Boissy

Messes
9h et 19h - Arpajon
19h - Ollainville
19h30 - St Sulpice



CHEMIN DE CROIX



Dès le 16/02

TOUS les vendredis de Carême

15h - La Norville 

16h30 - St Sulpice

17h - Arpajon

17h30 - Egly

18h - Breuillet

19h - St-Germain 

Formation

Tout public

Conférence

Débat

Théologique
3 Vallées

16 février

Formation :

CARÊME

Intervenant :

PÈRE PATRICK

LEPCZYNSKI



Arpajon*
20h30**

22 Mars

Conférence :
FIN DE VIE

*2 rue de l'Aître

**19h30 - Repas partagé



@ : ft3vallees@gmail.com



Groupe scolaire
Tarcisius - Trinité
<http://tarcisius-trinite.fr>



Et si la fragilité était le lien entre nous ?



Rencontre & échange avec
Delphine Piffard

Directrice de l'association Tombée du Nid

jeudi 7 mars 20h30

4 route du Carmel
BRIIS SOUS FORGES (91)

Soirée organisée par le groupe scolaire Tarcisius-Trinité afin d'aider l'association Tombée du Nid à se faire connaître et à recruter des bénévoles en Essonne. Participation libre au profit de Tombée du Nid.



**Tombée du
nid**



L'association Tombée du Nid a pour mission d'aider, soutenir et accompagner les familles ayant des enfants porteurs de handicap.